

**Sitzungsvorlage Nr. VIII/498**  
**öffentliche Sitzung**

Beratungsgang:

**Ver- und Entscheidungsausschuss**

**06.12.2012**

---

**Betreff:** Vorstellung der Ergebnisse des eea-Projektes "European Energie Award®" durch das Büro infas enermetric, Emsdetten

---

**FB/Az.:** FB I / 794.112

---

**Produkt:** 10/01.015 Gebäudemanagement

---

**Bezug:**

---

**Finanzierung:**

Höhe der tatsächlichen/ voraussichtlichen Kosten: keine

---

Finanzierung durch Mittel bei Produkt:

Über-/ außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von:

Finanzierungs-/ Deckungsvorschlag:

---

**Beschlussvorschlag:**

Die von dem Büro infas enermetric, Emsdetten, vorgestellten Ergebnisse der im Rahmen des eea-Projektes „European Energie Award®“ durchgeführten Auditierung werden zur Kenntnis genommen.

---

**Sachverhalt:**

Aufgrund des Beschlusses des Planungs-, Bau- und Umweltausschusses vom 28. August 2008 hat die Gemeinde Rosendahl an dem Projekt „European Energy Award®“, ein Projekt für eine nachhaltige kommunale Energiepolitik, teilgenommen. Das vom Land NRW geförderte Projekt wurde über einen Zeitraum von vier Jahren durchgeführt. Es wurde begonnen am 01. Dezember 2008 und endet lt. Zuwendungsbescheid am 30. November 2012.

Das über vier Jahre durchgeführte Projekt endete inzwischen mit einem externen Zertifizierungsaudit, das am 06. November 2012 stattfand. In dem Audit konnte die Gemeinde Rosendahl eine Gesamtbewertung von 56,5 Punkten und damit eine entsprechende Auszeichnung als **Klimaschutzkommune** erreichen. Die Preisverleihung hierzu erfolgte bereits am 13. November 2012 in Oberhausen durch Herrn Johannes Remmel, Minister für Klimaschutz, Umwelt, Landwirtschaft, Natur- und Verbraucherschutz des Landes Nordrhein-Westfalen. Auf die hierzu ergangenen Berichterstattungen in der Allgemeinen Zeitung vom 14. und 15. November 2012 wird verwiesen.

In dem gesamten Prozess wurde die Gemeinde Rosendahl durch das Büro infas energetic, Emsdetten, begleitet. Herr Pöhlker wird in der Sitzung die Ergebnisse des eea-Projektes und des durchgeführten Audits vorstellen.

In Vertretung:

Gottheil  
Allgemeiner Vertreter

Niehues  
Bürgermeister